

30-Dic/1988

PLAZA PUBLICA

Miguel Angel Granados Chapa

El año que vivimos en peligro
Digamos el *requiescat* por 1988

El título de una película australiana (dirigida por Peter Weir, con Mel Gibson, Linda Hunt y Sigourney Weaver, que ganó un Oscar en 1983) sobre la crisis vivida por Indonesia hace un cuarto de siglo o poco menos (previa a la caída de Sukarno) parece *ad hoc* si se trata de caracterizar el año que mañana concluirá. El de 1988 fue, en verdad, el año que vivimos en peligro, porque se produjeron tales desajustes en la vida pública y privada de los mexicanos que difícilmente se recordará otro semejante y, asimismo, difícilmente alguien diría ya que en México no pasa nada. ■ 4

patizantes cardenistas, procedentes de 70 de los 113 municipios, tomaron la calle frente al palacio de gobierno y se declararon en plantón indefinido y permanente, 'hasta que se quite al último presidente municipal de la lista de 34 que ya tiene el gobierno del estado'.

Los dirigentes del Frente Democrático Nacional (FDN) desmintieron, por su lado, las declaraciones del gobierno del estado de que trataron de introducirse violentamente al recinto del Ejecutivo estatal.

Manifestaron que no se entrevistarán con funcionarios del gobierno, sino con el gobernador, quien actualmente se encuentra en la ciudad de México.

Tanto el senador Cristóbal Arias como los dirigentes de la Corriente Democrá-

tario de entrar al palacio de gobierno con un vehículo en marcha.

Ortiz Melgarejo precisó que en determinado momento se suscitó un incidente sin importancia, causado por el pánico de los policías, que al ver llegar a la multitud de cardenistas cerraron la puerta de palacio con rapidez, golpeando en la cabeza a Trinidad Báez, originario de Panindícuaro, lo que enojó a la gente.

Dijo también que un pequeño grupo se manifestó en ese momento por tomar acciones en contra de los policías, pero desmintió que la intención fuera la de tomar el palacio.

Nosotros, dijo el diputado, nos pusimos enfrente para calmar los ánimos de la gente, pero es falso que se haya echado un vehículo en marcha.

Por otro lado, Huber González, dipu-

Anunció que mañana a las 10 de la mañana serán recibidos por el gobernador y que la obligación de los legisladores cardenistas es estar de día y de noche con el pueblo.

Entrevistado también por *La Jornada*, el senador del FDN, Cristóbal Arias, manifestó que el gobierno que preside Genovevo Figueroa tiene ya los elementos suficientes para dar solución a las demandas populares, dado que Figueroa fue el secretario de Gobierno del ex gobernador Luis Martínez Villicaña y que por tanto está enterado tanto de las demandas como de las acusaciones que se hacen en contra de los presidentes municipales, "que han sido verdaderos opositores de la oposición cardenista".

Por su parte, el gobierno del estado, que mantiene el palacio fuertemente cus-

con el impacto de un vehículo en marcha.

Por otra parte, en el Congreso del estado se nombró hoy una comisión de diputados para que investiguen la situación política real que viven las 113 presidencias municipales de la entidad.

La comisión quedó integrada por tres diputados del PRI, un diputado del PAN, un diputado del PFCRN, y otro del PDM.

Al momento de cerrar esta nota, los cardenistas en plantón se acostaban sobre sus jorongos y tomaban café para poder resistir el clima que se anuncia estará pocos grados sobre cero, y a través del sonido reiteraban que demandan del gobierno del estado hechos y no palabras, soluciones y no promesas de investigación de cosas que ya son sabidas.